
ATA - 40ª REUNIÃO ORDINÁRIA

CONSELHO GESTOR DA APA COSTA DOS CORAIS

APA Costa dos Corais, 07 de abril de 2022



ATA DA 40ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DA ÁREA DE PROTEÇÃO
AMBIENTAL COSTA DOS CORAIS – CONAPACC

Data: 07/04/2022
Início: 09h15min. Fim: 13h09min
Local: Virtual - Plataforma Zoom-Online.
Relator: Manuela Muzzi de Abreu (Bolsista GEF-Mar APACC)

Abertura: Verificado o Quórum conforme lista de presença (Anexo 01) e autorizado o

início da transmissão ao vivo da reunião via YouTube, às 9h15min do dia 07/04/2022,

Gabriella Calixto (ICMBio) deu as boas vindas e passou a palavra à nova presidente do

Conapacc Roberta Carvalho (ICMBio) que também deu as boas vindas, seguida pela

secretária Ana Paula (Amitus) que comunicou que a Amitus não fará parte do conselho

no novo mandato, agradecendo pelos 7 anos de trabalho e aprendizado na APACC,

desejando boa reunião e bom trabalho a todos. Gabriella (ICMBio) agradeceu a Ana

Paula e informou que com o processo de renovação do Conselho em andamento estão

sem secretaria executiva, assim fez a leitura da pauta da reunião, aprovada por todos,

assim como a memória da 39ª reunião ordinária acatando as correções enviadas por

Beatriz Mesquita (Fundaj).

Encaminhamentos da 39ª reunião ordinária: Gabriella (ICMBio) informou que as

tentativas de contato, iniciadas há cerca de 1 ano com o IBAMA-RJ e com a Braskem,

sobre os processos de licenciamento em curso na região da APACC, precisam ser

retomadas com a nova gestão da APACC. Em relação à fiscalização, a equipe de

proteção do ICMBio ainda não deu retorno sobre a criação do QRCode para o

formulário de denúncias, nem sobre o quantitativo de denúncias recebidas e a relação

do que vem sendo atendido ou não, as concentrações e temáticas, o que será

solicitado novamente pela nova chefe da APACC à equipe responsável.

Informe 1: Apresentação da nova chefia da APACC. Roberta (ICMBio) se apresentou

dizendo ser uma honra fazer parte da APACC e do Conapacc, que já trabalha há anos na

região, mencionando seu currículo e algumas de suas experiências em meio ambiente

e turismo, colocando que se sente pertencente à APACC, e gostaria que todos se

sentissem também. Carlos "Kiko" (ABIH), Luiz Cláudio (CCCVB) e Farid (APCM)

parabenizaram a nova chefe.

Informe 2: Situação da homologação das novas instituições-membro do Conapacc.

Gabriella (ICMBio) informou que a homologação ainda não foi publicada, e enquanto

não for, continua valendo a composição anterior, que está participando desta reunião.

Explicou que toda a documentação necessária foi encaminhada dentro do processo do

sistema do ICMBio, e que houve uma reunião já com a participação da nova chefe, em

que o ICMBio sede questionou algumas vagas do conselho, como a presença de várias
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colônias de pesca, ao que foi justificado que há o mesmo número de vagas para a

pesca e o turismo, as duas principais atividades econômicas da região, além de ser

questionada a existência de duas vagas para a UFPE, ao que foi explicado que uma

delas é específica para o Prodema, que tem uma relação diferenciada com o território

da APACC e foi aprovada pela plenária. A justificativa foi encaminhada e tudo indica

que deve sair em breve.

Informe 3: GT Divulgação do Plano de Manejo. Clemente (BiomaBrasil) deu as boas

vindas a nova chefe e agradeceu ao CCCVB pela parceria e apoio para a realização do

curso dos Maravilhosos Manguezais do Brasil no município de Maragogi, agradecendo

também ao ICMBio-APACC, sempre presente no curso. Informou sobre o andamento

das atividades do GT, criado na reunião de agosto de 2021, que rapidamente se reuniu

e iniciou as atividades, realizando o webinário de divulgação do Plano de Manejo da

APACC em 2021. Em março de 2022 voltou a se reunir para planejar as próximas ações,

discutindo o que está acontecendo atualmente na APACC em relação ao desrespeito às

regras e normas, identificando principalmente a prática de alguns condutores nas

piscinas naturais, o molestamento de animais e o tráfego de veículos nas praias. Foi

identificado que existem públicos distintos - pesca, turismo e gestores municipais - e

que, para atingi-los, as estratégias de comunicação precisam ser diferentes. Para o

público da pesca a abordagem presencial seria essencial, mencionando a definição das

áreas fechadas, como devolutiva da construção participativa do Plano de Manejo. Para

o público do turismo seria uma abordagem virtual, focando nos turistas e nos

condutores; e com os gestores municipais, uma abordagem presencial nas reuniões

dos Comdemas, Comturs e capacitação em relação ao Plano de Manejo. A divulgação

não se encerrará neste ano, assim reforçou o convite aos conselheiros que quiserem

contribuir com o GT. Luiz Cláudio (CCC&VB) manifestou sua satisfação em participar do

projeto dos Maravilhosos Manguezais, e se prontificou em colaborar com o GT na

divulgação do Plano de Manejo com foco nos hotéis da rede.

Informe 4: Cartilha de Apoio aos Comdemas. Jéssica (voluntária da secretaria do

Conapacc) se apresentou como ex-conselheira pelo município de Tamandaré, e

resgatou o histórico da criação do GT Comdemas APACC, que tinha como objetivo

diagnosticar a situação dos comdemas, realizando suas atividades entre 2017-2018,

identificando que havia apenas dois conselhos atuantes na APACC e que outros eram

criados mas não tinham continuidade. O GT lançou a proposta de criar uma cartilha de

apoio aos comdemas e contou com apoio do Projeto Terramar e da GIZ, com a

participação constante de Fabiana (Terramar), Carolina (Yandê) e Jéssica (voluntária

Conapacc, atualmente na UFPE). Em 2021 a cartilha ficou pronta, está sendo lançada e

será disponibilizada a todos os municípios. Informou também que será realizado um

webinário para que os conselhos possam se empoderar do conteúdo da cartilha, para

que realmente sejam atuantes e efetivos apoiando a gestão ambiental dos municípios.
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Carolina (Yandê) reforçou que foram 4 anos de trabalho para a produção da cartilha, e

que espera que os municípios utilizem bastante para aprimorar sua gestão ambiental

compartilhada. Informou que será realizado o webinário e uma capacitação para os

comdemas, a serem divulgados em breve. Gabriella (ICMBio) complementou que o

webinário será de divulgação da cartilha com a participação de comdemas e de outros

territórios de atuação do Terramar, planejado para o dia 01 de junho, dando início a

semana do meio ambiente. Informou que estão organizando a capacitação para os

comdemas dos municípios da APACC, que a ideia é ter um momento virtual e outro

presencial, para elaboração de regimento interno e plano de ação, para que todos

possam estar mais estruturados em 2022.

Pauta 1: Rio Persinunga. Luiz Cláudio (CCC&VB) agradeceu a oportunidade e realizou

uma apresentação sobre o rio Persinunga, complementado por Leonardo Messias

(Cepene). Eduardo Barretto (SEMARH) informou que o atual secretário da Semarh-AL,

Pedro Lucas, é sensível ao problema do rio Persinunga e que deseja marcar uma

reunião para verificar como apoiar a questão. Marcelo (Setur Maragogi - convidado)

colocou que de acordo com a legislação trata-se de um rio de domínio federal e uma

das saídas seria a criação de um comitê de bacia hidrográfica, porém a Agência

Nacional de Águas - ANA tem sido contrária à criação de um comitê que não tenha

condições de se manter financeiramente, assim ponderou a criação de uma associação

de amigos do rio, envolvendo atores de São José da Coroa Grande e de Maragogi,

como principais interessados, além de identificar se São José da Coroa Grande possui

Plano Municipal de Saneamento Básico, o que Maragogi possui, para verificar possíveis

convergências para a resolução desta situação. Comentou que as construções

identificadas parecem envolver também casas de veraneio e não somente de

moradores locais em ocupações precárias, e precisaria ser verificado se entrariam

também nas remoções. Informou que as águas da praia de Peroba estão sempre

impróprias para banho nas medições do IMA-AL devido a poluição do rio, o que

prejudica também a economia local. Concluiu que precisaria ser feito saneamento

básico, remoção, demolição dos muros de contenção, o que seria um grande trabalho

de fiscalização, caso de crime ambiental e gestão, o que poderia ser auxiliado pela

criação de uma associação de amigos. Rivaldo (IBAMA) comentou que teriam duas

linhas a seguir, as construções da margem alagoana foram autuadas, foi feita uma ação

civil pública que decidiu pelo impedimento do licenciamento por parte do órgão

estadual, transferindo a competência ao Ibama, que fez a autuação por

descumprimento, mas o IMA licenciou desconsiderando a ordem judicial. Isto foi

comunicado ao Ministério Público, mas pediram um posicionamento do ICMBio sobre

esse empreendimento e a resposta foi que deveria ser mantido, pois o impacto da

remoção seria maior. Informou que não compreendeu o posicionamento, pois o Ibama

avaliou que seria melhor remover e recuperar a área, e com isso então precisariam

pensar melhor sobre o que querem da área, remover ou manter a pousada com os
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enrocamentos, pedras e muros de contenção. Em relação às outras construções,

indicou realizar primeiramente um levantamento junto às prefeituras para verificar

quais possuem qualquer tipo de alvará em APP para pedir seu cancelamento, pois se

pedirem a intervenção da SPU, estes ficam barrados caso a construção possua licença

ou autorização do poder público. A partir disso, podem verificar o procedimento para

autuar, notificar, pedir remoção e dar alternativa de moradia, caso seja a única. Se não

for a única moradia, pedir a demolição junto ao Ministério Público, com uma ação civil

pública que é mais rápida. Juliana Câmara (MPF-AL) comentou no chat que a pousada

a que o Rivaldo se referiu está respondendo também a uma ação penal e que a

sentença deve ser proferida a qualquer momento. João (CCC&VB) comentou sobre a

importância do marco nacional do saneamento básico, que o problema é recorrente

em todos os rios da APACC, a exemplo do Manguaba, que o problema deve ser

resolvido em sua origem, o saneamento básico dos municípios precisa sair. Ivan

(Prefeitura São José da Coroa Grande) ressaltou as palavras as de Rivaldo, e concordou

que é um problema urbano, e que a maioria dos municípios não possuem saneamento

básico, e afirmou que as casas às margens do rio não possuem alvará de construção,

assim como os comércios não possuem alvará de funcionamento ou licença ambiental,

e comentou que precisam de união dos órgãos e MPF para galgar a realocação das

famílias que vivem em condições sub-humanas, e que o município nunca foi

contemplado com programa habitacional. Fabiana (Semarh-AL) pontuou que a

temática é pertinente, acrescentou que existe um comitê de bacias do litoral norte, e

que poderia verificar junto ao comitê como contribuir com estas questões. Perguntou

se identificaram junto ao André França do MMA sobre o Programa Rios Mais Limpos,

lançado em 2021, se poderiam apresentar um projeto junto à proposta, por ser um rio

federal, para conseguir algum recurso para auxiliar nesta causa. Leonardo Messias

(Cepene) comentou que é uma ótima ideia. Luiz Cláudio (CCC&VB) comentou que

gostaria de ser mais pragmático, solicitando apoio do Comitê do Litoral Norte, e que a

realocação das moradias seria a ação mais prática, contando com uma moção de apoio

do Conapacc, para conseguir a construção de novas moradias e a recuperação do rio.

Sugeriu então como encaminhamento a moção do conselho, o apoio da Prefeitura de

Maragogi à Prefeitura de São José da Coroa Grande, e a APACC faça uma articulação

junto ao MMA reforçando essa solicitação. Leonardo Messias (Cepene) reforçou fala

de Rivaldo sobre a necessidade de verificar os casos de demolição e os de realocação

de famílias, solicitando apoio do Conselho para esta moção. Concordou com a

colocação de Fabiana sobre a elaboração de um projeto de recuperação do rio,

contando com o conhecimento de várias instituições do Conapacc. Reforçou a fala de

Nogueira, sobre a necessidade de saneamento, pois há lançamento de esgoto em

todos os rios da APACC. Sugeriu que o Conapacc e a Prefeitura de Maragogi reforcem a

manifestação da Prefeitura de São José da Coroa Grande. Colocou que podem iniciar o

projeto de recuperação do rio Persinunga para ser encaminhado ao Projeto Rios

Limpos do MMA, junto ao Comitê do Litoral Norte. Podem acompanhar a sentença do
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MPF-AL sobre a pousada em Maragogi, e se manifestar junto à CPRH sobre a margem

de Pernambuco. Além disso, pontuou que a APACC poderia se manifestar junto às

instâncias superiores do ICMBio e MMA sobre a moção do Conapacc. Gabriella

(ICMBio) leu comentário de Eduardo (ICMBio) no chat, dizendo que seria importante

ler o documento para fazer moção de apoio, e sugeriu aos que estão propondo a pauta

que redijam uma minuta de moção e encaminhem à secretaria para que seja repassado

aos conselheiros, ao que foi respondido por Leonardo Messias (ICMBio) que o

documento mencionado seria o ofício enviado pelo secretário de meio ambiente de

São José da Coroa Grande ao MMA, apresentado por Luiz Cláudio (CCC&VB). Sem

manifestações contrárias, foi aprovado como encaminhamento que seja elaborada por

Leonardo (Cepene) e Luiz Cláudio (CCC&VB), que propuseram esta pauta, uma

minuta de moção a ser compartilhada com os conselheiros para análise e aprovação,

junto ao ofício da prefeitura de São José da Coroa Grande. Roberta (ICMBio)

comentou que a manifestação do Conselho é importante, e resgatou o comentário de

Rivaldo (Ibama) sobre o parecer do ICMBio em relação à pousada em Maragogi,

dizendo que gostaria de ter acesso ao documento e ao processo antes de se

manifestar. Rivaldo (Ibama) comentou que a ação civil pública do MPF foi referente às

duas margens do rio Persinunga, tanto em Alagoas quanto em Pernambuco. Juliana

Câmara (MPF) comentou ainda não ter conhecimento da ação, pois provavelmente

não foi no período em que ocupava o cargo no estado, e não tem acesso pleno às

ações que tramitam no estado de Pernambuco. Luiz Cláudio (CCCVB) questionou se a

prefeitura de Maragogi vai apoiar a manifestação e Gabriella (ICMBio) sugeriu que isto

seja tratado diretamente com a prefeitura, assim encaminhou que o processo, o

parecer e a ação civil pública serão compartilhados com a chefia do ICMBio Costa dos

Corais e com o MPF-AL para conhecimento antes da manifestação da gestão da

APACC sobre o tema.

Pauta 2: Coral-sol em Alagoas. Cláudio (UFAL) realizou uma apresentação sobre o

coral-sol em Alagoas, registrado no litoral sul do estado, em um naufrágio próximo à

Resex de Jequiá da Praia, sua rápida expansão no litoral brasileiro, alertando sobre o

risco de invasão da espécie na APACC, medidas de controle, busca ativa e manejo

necessárias. Bruno (Biota) comentou que ainda não foram realizadas ações efetivas no

estado de AL, apesar de tentarem levar a discussão para o Cepram-AL e tentarem há 4

anos implantar uma resolução sobre o tema, que foi engavetada pelo conselho, pois a

federação das indústrias pediu vistas e a pauta nunca retornou, no entanto, em

Pernambuco criou-se uma resolução baseada no que fora criado em AL. João Borges

(FMA) comentou que acompanha a questão do coral-sol no RN, e que as operações de

remoção são restritas, o que parece ser uma luta desproporcional, e que seria

importante pensar no que teriam de ativos na APACC e instituições parceiras, para criar

uma força de trabalho nessa frente. Clemente (BiomaBrasil) comentou que a resolução

em PE foi publicada em 2021 e que estão em fase de edital para realizar o controle e
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monitoramento, lamentando que em AL não foi possível dar passos maiores ainda, e

oferecendo apoio. Resgatou que na pandemia foi identificado o coral-sol em PE a partir

de foto de mergulhador e foi realizado levantamento pelo Projeto Conservação Recifal

que encontrou uma situação crítica nos naufrágios, cerca de metade já possuía

colônias abundantes e recentemente foi identificado em novos naufrágios, inclusive

nas estruturas rígidas de Suape, e já existe um plano no porto para controle. Comentou

que para o estado de PE e para diversos cientistas de forma geral, é bastante claro que

os naufrágios são estruturas de trampolim para a chegada do coral-sol, que tem

migrado em direção ao sul de PE, e que este é o receio em relação à APACC, caso

receba estruturas rígidas. Complementou que além do lixo que representam, estariam

disponibilizando área para essa espécie, que implica em grandes custos para o

controle, esforço físico, investimento de dinheiro público, e que sua invasão impacta a

biodiversidade, a pesca e o turismo, como a ciência vem mostrando, e que sua

migração está vindo do norte e do sul, sobrando a APACC. Questionou ao Buia sobre

essas reflexões. Cláudio (UFAL) concordou com Bruno, comentou que o esforço de

raspagem para controle do coral-sol pode parecer ter baixa eficiência, mas que os

estudos indicam que traz bons resultados. Comentou pergunta do Bill (CPP) no chat,

sobre monitoramento em recifes artificiais (marambaias), dizendo que são atratoras de

peixe-leão e coral-sol dependendo da estrutura; e sobre os naufrágios, comentou que

são vetores conhecidos, pois boa parte dos registros conhecidos de coral-sol são

encontrados em naufrágios, e que na APACC já existem 3 naufrágios, que foram

monitorados há 1 ano e não foram encontrados registros, mas alertou que isto é muito

dinâmico, influenciado pelas correntes marítimas, citando exemplos da Bahia, Rio de

Janeiro e São Paulo, e comentou que é importante unir esforços na APACC e começar a

tratar da questão do coral-sol e do peixe-leão na APACC hoje, para prevenir e não

remediar. Leonardo Messias (Cepene) comentou que tem sido feito monitoramento

dos navios afundados em Tamandaré desde 2019 e não houve registro do coral-sol,

assim como nos recifes de Tamandaré e nos canais e recifes da plataforma de AL e PE, e

nas marambaias encontradas; que foram feitos com as câmeras submarinas e análise

de imagens de forma sistemática. Gabriella (ICMBio) leu comentário da Dra. Juliana

Câmara (MPF-AL) que em 2016 o MPF propôs uma ação civil pública pedindo adoção

de medidas preventivas para evitar a invasão do coral-sol, e que até hoje não foi

julgado apesar de sucessivos pedidos do MPF, e que entende que isto não esgota as

políticas públicas necessárias ao enfrentamento do tema e assim o debate é muito

importante. Beatriz (Fundaj) também escreveu no chat uma proposta de

encaminhamento que poderia ser uma proposição de não aprovação ou autorização de

estruturas artificiais pela APACC, dando ciência ao IMA e ao CPRH. Eduardo (ICMBio)

comentou que vem assumindo a agenda de pesquisa e monitoramento com a saída do

Marius e que está atento a este desafio, a equipe vem realizando experimentos,

receberam sinalização da diretoria do ICMBio de aporte financeiro e apoio para a

realização do projeto, considerou que Buia e Clemente foram muito assertivos e que o
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caminho é tentar prevenir inicialmente, se não for possível, remediar; e realizar a

capacitação de profissionais de mergulho para identificarem as colônias; e que talvez

seria importante o Conselho criar um GT para acompanhar o tema em AL e PE. Cláudio

(UFAL) comentou que Ricardo Miranda do projeto Corais do Brasil desenvolveu um

curso para formação de instrutores de mergulho para identificarem registrarem e

removerem o coral-sol, então o material já existe, e que também tem trabalhado com a

ciência cidadã, pois os mergulhadores de PE encaminharam os registros para a

universidade mesmo sem saber que se tratava da espécie. Informou que já tem um

curso de capacitação sobre o tema, que podem fazer adaptações, e que pensam em

fazer kits para deixar com as Colônias para formar multiplicadores, e que seria

importante alinhar ações de monitoramento, especialmente nos naufrágios. Deu

exemplo do naufrágio Pescador na APACC não é muito visitado devido ao custo de

logística para mergulho no local, e colocou que não precisam de mais naufrágios,

reiterando o encaminhamento proposto por Beatriz Mesquita. Eduardo (ICMBio)

comentou que os navios de PE são visitados diariamente e demoraram para identificar

o coral-sol, alertando para o risco na APACC. Leonardo (Cepene) comentou que

receberam do MMA material de divulgação sobre o peixe-leão, que será distribuído em

PE, ao que Eduardo comentou que a APACC também recebeu, e que será distribuído

nas operadoras de mergulho e colônias de pescadores. Gabriella (ICMBio) resgatou a

proposta de encaminhamento da prof. Beatriz Mesquita (Fundaj), que seria para o

Conapacc elaborar uma proposição de não aprovação ou autorização de estruturas

artificiais na APACC, dando ciência ao IMA e a CPRH. Cláudio (UFAL) relembrou a

proposta de Eduardo (ICMBio) da criação de um GT para discutir sobre o tema, ao que

Clemente (BiomaBrasil) respondeu que há a CT de Biodiversidade que talvez poderia

tratar sobre o tema, e Cláudio (UFAL) considerou ser mais interessante criar um grupo

específico sobre as espécies exóticas. Gabriella (ICMBio) colocou como

encaminhamento a votação da criação de um GT sobre as espécies exóticas, que teria

como primeira atividade do GT a elaboração da proposição de não aprovação ou

autorização de estruturas artificiais na APACC, dando ciência ao IMA e à CPRH. Bruno

(Biota) questionou se não votariam em ser encaminhado pela CT de Biodiversidade,

Eduardo Barretto (SEMARH) manifestou que seria importante ser um GT pois se trata

de algo específico e urgente, que pode ser compartilhado o resultado com a CT. Sem

manifestações contrárias a criação do GT, foi aprovada por unanimidade sua criação,

com a composição: Eduardo Barreto (SEMARH), Clemente (IBB), Cláudio (UFAL),

Bruno (Biota), Leonardo Messias (Cepene), Karine (UFRPE), João Borges (FMA), e

também os que se manifestaram pelo chat do youtube Pedro Pereira (PCR), Ricardo

Miranda (PELD), Paulo Florido (AOMM) e Álvaro Altenkirch (GAM-NE).

Informe 5: Contrato dos bolsistas e monitoramento da pesca - Eduardo (ICMBio)

comentou que seria um item de pauta mas passou a ser informe por enquanto, sobre a

contratação de bolsistas para o NGICC, sendo alguns para a pesca, tendo preenchido as
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vagas para o sul da APACC, a rota ecológica, e sul de PE, ficando em aberto a vaga de

Maragogi e Japaratinga. O contrato dos bolsistas se iniciou em abril, assim como os

treinamentos, e em breve será iniciado o monitoramento participativo da pesca,

compartilhado com o setor pesqueiro, a ser discutido no âmbito da CT Pesca, trazendo

encaminhamentos na próxima reunião do conselho. Gabriella (ICMBio) acrescentou

que além dos 3 bolsistas nível médio da pesca, há uma coordenadora nível superior,

uma bolsista para o acompanhamento do peixe-boi, e um bolsista para a comunicação,

gestão socioambiental e apoio ao uso público. Além disso, houve a saída do Marius,

analista ambiental, e a chegada da Camilla, analista ambiental vinda do ICMBio-sede.

Pauta 3: Relatórios de Gestão do ICMBio - APACC. Gabriella (ICMBio) relembrou que

todo início de ano são encaminhadas as apresentações dos relatórios de atividades da

gestão para o conselho, e abriu para dúvidas e colocações. Bruno (Biota) perguntou

sobre o site da APACC, pois não encontrou informações sobre as piscinas legalizadas,

condutores e embarcações credenciados, e foi respondido por Lílian (ICMBio) que a

normativa das piscinas é feita por editais e que a comunicação focou nos prestadores

de serviço, e que essas informações estão nos editais. Já as informações relativas ao

plano de uso público estão no PowerBI no site, desenvolvido para reunir e facilitar a

visualização, que pode ser pelo mapa, por município etc. Há piscinas que podem ser

ordenadas e que o processo de ordenamento depende também dos municípios, assim

nem sempre piscinas que estão em processo de ordenamento tem prestadores de

serviços autorizados a operar nela. Sobre os dados destes prestadores de serviço, as

informações não estão disponíveis para o público ainda, estão em processo de novo

credenciamento, e depois serão disponibilizadas. Comentou que o site não é muito

amigável e é igual para todas as UCs federais, mas com a chegada do novo bolsista vão

tentar melhorar. Luiz Cláudio (CCC&VB) perguntou sobre a necessidade de

monitoramento das piscinas naturais, que foi colocada no Plano de Uso Público, e

Lilian (ICMBio) respondeu que possuem o monitoramento em parceria com o PCR

Conservação sobre o zoneamento da APACC, e que iniciaram agora junto ao PELD-

UFAL o monitoramento dos impactos da visitação nas piscinas naturais, realizando

levantamento das 33 piscinas e definindo indicadores para medir os impactos.

Informe 6: Marcação de telemetrias nas tartarugas marinhas na APACC. Bruno (Biota)

realizou apresentação sobre projeto de monitoramento das tartarugas marinhas,

realizado em parceria com diversas entidades, em que foram capturadas duas

tartarugas e uma foi marcada com transmissor para monitoramento, apresentando

fotos e solicitando que se encontrado o animal, que fosse comunicado ao Instituto

Biota.
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Pauta 4: Avaliação sobre formato da próxima reunião do Conapacc (virtual ou

presencial). Gabriella (ICMBio) informou que devido ao avançar da hora, a avaliação

será realizada posteriormente de forma virtual, e será lançada uma enquete.

Informe 7: Lançamento do vídeo Apaió. Gabriella (ICMBio) apresentou o vídeo, que

foi elaborado pelo atual bolsista de comunicação, atendendo a um dos objetivos da

APACC de incentivar as manifestações culturais do território da UC, que não pôde

acontecer presencialmente em 2021 devido à pandemia, mas de forma virtual

homenageou a comunidade da APACC, ressaltando a presença no vídeo do mestre

Gilberto das máscaras, que faleceu durante a pandemia, e agradecendo também a

todos os voluntários e parceiros apoiadores. Comentou que espera realizar novamente

o projeto em 2022 de forma presencial, contando com apoio dos parceiros.

Encerramento: Não havendo mais inscritos para se manifestar, Gabriella (ICMBio)

finalizou agradecendo a participação de todos na reunião e do público no youtube.

Roberta Carvalho (ICMBio) agradeceu a receptividade e a presença de todos.

Encaminhamentos:

1. A equipe de fiscalização e a gestão da APACC darão retorno sobre a criação do

QRCode para o formulário de denúncias, sobre o quantitativo de denúncias

recebidas e a relação do que vem sendo atendido ou não, as concentrações e

temáticas.

2. Luiz Cláudio (CCC&VB) e Leonardo (Cepene) irão elaborar uma minuta de

moção a ser compartilhada com os conselheiros, junto ao ofício da prefeitura

de São José da Coroa Grande. O processo, o parecer e a ação civil pública

relativas a Pousada em Maragogi na margem do Persinunga serão

compartilhados com a chefia do ICMBio Costa dos Corais e com o MPF-AL antes

da manifestação da gestão da APACC sobre o tema.

3. Criação de um GT sobre espécies exóticas, composto por: Eduardo Barreto

(SEMARH), Clemente (IBB), Cláudio (UFAL), Bruno (Biota), Leonardo Messias

(Cepene), Karine (UFRPE), João Borges (FMA), Pedro Pereira (PCR), Ricardo

Miranda (PELD), Paulo Florido (AOMM), Álvaro Altenkirch (GAM-NE). A primeira

atividade do GT será a elaboração da proposição de não aprovação ou

autorização de estruturas artificiais na APACC dando ciência ao IMA e à CPRH,

que será compartilhada com o Conselho para aprovação.

4. A gestão da APACC vai entrar em contato com os conselheiros para avaliação

sobre formato da próxima reunião do Conapacc (virtual ou presencial), com a

criação de uma enquete.
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ANEXO 1: Lista de Presença - Zoom

CARIMBO DE
DATA/HORA

N° ASSENTO NOME COMPLETO
INSTITUIÇÃO

(SIGLA)

07/04/2022
09:06:10

1
Maria Roberta Gomes de
Carvalho

ICMbio Conselheiro

07/04/2022
09:17:16

2
Rivaldo Couto dos Santos
Junior

IBAMA/AL Conselheiro

07/04/2022
09:17:13

8 Valmir Ramos da Silva
Prefeitura dos
Barreiros - PE

Conselheiro

07/04/2022
09:17:42

11 Ivan leão Rocha Aguiar
Prefeitura municipal
de São José da
coroa grande

Conselheiro

07/04/2022
09:07:30

12 Izabel Cristina Chagas

Secretaria
municipal da
agricultura e pesca
de Passo

Conselheiro

07/04/2022
09:17:32

13
Fábio Adônis Gouveia
Carneiro da Cunha

ICMBIO/CMA Conselheiro

07/04/2022
09:05:47

14 Karine Matos Magalhães UFRPE Conselheiro

07/04/2022
12:44:19

16 Vanice Selva Prodema UFPE Conselheiro

07/04/2022
09:17:08

17 Cláudio LS Sampaio UFAL Conselheiro

07/04/2022
09:05:42

18
Leonardo Tortoriello
Messias

CEPENE/ICMBio Conselheiro

07/04/2022
09:16:58

19
Manuela Grace de Almeida
Rocha Kaspary

Ifal Maragogi Conselheiro

07/04/2022
09:31:07

20
Solange Fernandes Soares
Coutinho

Fundaj Conselheiro

07/04/2022
09:39:31

20
Beatriz Mesquita Pedrosa
Ferreira

Fundação Joaquim
NAbuco

Conselheiro

07/04/2022
09:17:54

22 Carlos Gatto Abih -Al Conselheiro

07/04/2022
09:06:35

26
Ana Paula de Oliveira
Santos

CONFREM Brasil Conselheiro

07/04/2022
09:12:21

27
severino antonio dos
santos

CPP/NE 02 -
Conselho Pastoral
dos Pescadores NE

Conselheiro

07/04/2022
09:06:25

29
LUIZ CLÁUDIO GONÇALVES
DE MELO

CCC&VB Conselheiro

07/04/2022
10:51:10

29
João Candido Barbieri
Nogueira

CCC&VB Conselheiro

07/04/2022
09:18:19

30
ANA PAULA DE MOURA
SOUZA

AMITUS Conselheiro
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07/04/2022
09:08:42

32 Farid Aoun Daher APCM Conselheiro

07/04/2022
12:29:14

33
Tertuliana Flávia Cavalcante
do Rêgo

APB Conselheiro

07/04/2022
09:05:27

36 Carolina Neves Souza Yandê Conselheiro

07/04/2022
09:07:42

38 Clemente Coelho Junior IBB Conselheiro

07/04/2022
09:17:07

38 João Carlos Gomes Borges
Fundação
Mamíferos
Aquáticos (FMA)

Conselheiro

07/04/2022
11:00:50

39 Lizete Maioli IRCOS Conselheiro

07/04/2022
09:08:28

40
Bruno Stefanis Santos
Pereira de Oliveira

Biota Conselheiro

CONVIDADOS

07/04/2022
09:23:57

Jéssica Francyne Frias UFPE Convidado

07/04/2022
10:43:09

Juliana de Azevedo Santa
Rosa Câmara

MPF Convidado

EQUIPE DE APOIO

07/04/2022
09:59:45

Lilian Vieira Miranda Garcia ICMBio Equipe de apoio

07/04/2022
10:36:53

Camilla Helena da Silva
ICMBio- NGI Costa
dos Corais

Equipe de apoio

07/04/2022
11:00:03

Manuela Muzzi de Abreu
ICMBio Costa dos
Corais/ GEF-Mar

Equipe de apoio

ANEXO 2: Lista de Presença - Youtube

Carimbo de
data/hora

Nome completo
Instituição ou
Comunidade

Cidade Estado E-mail (opcional)

1
07/04/2022

09:57:20
Tayná de Oliveira
Pinto

Barra de Santo
Antônio

Barra de
Santo
Antônio

Alagoas
taymmgio@gmail.c
om

2
07/04/2022

09:57:32
Thiago Hara

Bolsista
Comunicação APa
costa dos Corais

Maceió AL

3
07/04/2022

09:59:55
CÉLIA REGINA
NUNES DAS NEVES

Mobilização e
Articulação das
Mulheres das
Marés e das Águas

Curuçá PA
luasoldasneves@g
mail.com

4
07/04/2022

10:00:00
Larissa Daniele
Souza Ribeiro

Secretaria de
turismo

Passo do
camaragibe

Alagoas
larissadanielesouza
ribeiro@gmail.com

5
07/04/2022

10:00:07
Vivianne Tavares
Serafim

Secretaria de
turismo

Passo de
Camaragibe

AL
viviannetavares01
@gmail.com

11



6
07/04/2022

10:00:22
Marina Vieitas Dale Bolsista GEF-Mar

Porto de
Pedras

Alagoas
marinavdale@gma
il.com

7
07/04/2022

10:00:28
Erick Eduardo de
Melo

Secretaria de Meio
Ambiente

São Miguel
dos Milagres

Alagoas
semmamilagres@o
utlook.com

8
07/04/2022

10:00:48
ANA LÚCIA BEZERRA
CANDEIAS

PRODEMA/UFPE RECIFE
PERNA
MBUCO

alcandeias@gmail.
com

9
07/04/2022

10:01:13
Jaiane Nascimento
da Silva

ICMBio
Barra de
Santo
Antônio

Alagoas
jaiane.silva.terceiri
zada@icmbio.gov.
br

10
07/04/2022

10:01:33
Ana Lidia Bertoldi
Gaspar

Instituto Recifes
Costeiros

Tamandaré PE
analidiabertoldi2@
gmail.com

11
07/04/2022

10:03:07
Rivaldo Moura
Oliveira da Silva

ICmbio Costa dos
Corais

Porto de
Pedras

Alagoas
rivaldo.silva.terceir
izado@icmbio.gov.
br

12
07/04/2022

10:04:37

PAULO FERNANDO
DA FONSECA COSTA
FLORIDO FILHO

AOMM Associação
dos operadores de
Mergulho de
Maragogi

Maragogi
Alagoas
(AL)

Paulofloridofilho@
hotmail.com

13
07/04/2022

10:06:40
Ricardo José de
Carvalho Paiva

UFPE Recife
Pernam
buco

ricardo
paiva_5@hotmail.c
om

14
07/04/2022

10:09:39
Tarcísio dos Santos
Quinamo

Fundação Joaquim
Nabuco - Fundaj

Recife PE

15
07/04/2022

10:10:24
Barbara Ramos
Pinheiro

UFAL Maceió AL
barbara.pinheiro@
icbs.ufal.br

16
07/04/2022

10:10:41
Juvenita Lucena de
Albuquerque

Fundação Joaquim
Nabuco

Recife
Pernam
buco

juvenita.lucena@f
undaj.gov.br

17
07/04/2022

10:14:04
Marcela Juliana de
Albuquerque Silva

APA Costa dos
Corais

Tamandaré PE
marcelajuli88@gm
ail.com

18
07/04/2022

10:41:25
ALEXANDRA
FERNANDES COSTA

NGI Costa dos
Corais

Porto de
Pedras

AL
alexandrafernande
scosta@gmail.com

19
07/04/2022

10:42:29

Ruan Maxwell de
Moura Cardozo
kadijevic

Bolsista
MONITORA -
APACC

Tamandaré
Pernam
buco

ruanmaxuell@gma
il.com

20
07/04/2022

10:47:32
Fabiano Alves Lima
Farias

SEMMA Porto de
Pedras

Porto de
Pedras

AL

21
07/04/2022

11:08:26
Talles Alberto
Goncalves

Sec. de Turismo de
São Miguel dos
Milagres/AL

São Miguel
dos Milagres

Alagoas
secturmasmmal@g
mail.com

22
07/04/2022

11:10:34
Maria Aparecida da
Silva

Federação de
pescadores de
Alagoas

Maceió Alagoas Pres.cida@hotmail

23
07/04/2022

11:25:13
Renatta Lacerda

Passo de
Camaragibe/ Meio
Ambiente.

Maceió Alagoas
renattalltserafim@
gmail.com

24
07/04/2022

11:55:23
Brunno Torres de
Gouveia Bezerra

ICMBio APACC
Porto de
Pedras

Alagoas
brunno.bolsista.be
zerra@icmbio.gov.
br
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25
07/04/2022

12:13:27
Julia Caon Araujo UFRJ

Rio de
Janeiro

RJ
julia.caon@yahoo.
com.br

26
07/04/2022

13:04:18
Lucas Silveira França
de Araújo

Salinas Maragogi Maragogi AL
araujo.ambiental@
gmail.com

ANEXO 3: Chat da reunião

08:51:55 From Joao Borges - Fundação Mamíferos Aquáticos - Suplente To Everyone:
bom dia

08:55:35 From Ana Paula- CONFREM To Everyone:
Bom dia pessoal

08:59:14 From Cláudio Sampaio To Everyone:
Bom dia!

09:04:28 From Manuela Muzzi To Everyone:
Bom dia pessoal!! Coloco aqui a lista de presença para assinarem por favor:

09:04:54 From Manuela Muzzi To Everyone:
LISTA DE PRESENÇA: https://forms.gle/73fs143rXjnM46z8A

09:05:50 From Farid Daher To Everyone:
Bom dia a todos!

09:07:32 From 40 Bruno Stefanis Biota Titular To Everyone:
Bom dia. Recoloquem a lista por favor

09:07:48 From Manuela Muzzi To Everyone:
LISTA DE PRESENÇA: https://forms.gle/73fs143rXjnM46z8A

09:07:54 From 40 Bruno Stefanis Biota Titular To Everyone:
grato

09:09:05 From Juliana Câmara - PR (PR.AL) To Everyone:
Bom dia, pessoal!

09:09:15 From Juliana Câmara - PR (PR.AL) To Everyone:
Juliana Câmara, pelo MPF

09:10:05 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:
Bom dia Dra Juliana

09:10:09 From Juliana Câmara - PR (PR.AL) To Everyone:
Infelizmente hoje estou fazendo exames médicos, então só conseguirei acompanhar algumas partes da

reunião, com possíveis idas e vindas e me manifestando aqui no chat, sem vídeo
09:11:22 From 12 Jeferson Tito Prefeitura Passo Suplente To Everyone:

Bom dia meu povo
09:11:32 From 27 Severino CPP Nordeste 2 Titular "Bill" To Everyone:

A Enilde da Colonia Z 09 de SJCGrande, falou que esta com dificuldade de entra
09:11:54 From 19 Manuela Ifal Maragogi Suplente To Everyone:

Bom dia a todos e todas!
09:12:09 From 17 Vandick S Batista/UFAL-BR Suplente To Everyone:

Bom dia e bons trabalhos!
09:12:36 From 40 Bruno Stefanis Biota Titular To Everyone:

DATA: 07/04/2022
9:00 – Abertura
9:10 - Aprovação da Ata da última reunião (Ana Paula)
9:20 - Aprovação da Pauta (Ana Paula)
9:30 - Encaminhamentos da reunião anterior (Gabi)
Informes iniciais
9:40 - Apresentação da nova Chefe do NGICC
9:50 - Atualização sobre a homologação da nova composição do Conapacc e situação da secretaria do

Conapacc
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10:00 - GT Divulgação Plano de Manejo APACC
Pauta
10:10 - Rio Persinunga - Luiz Cláudio (CCCVB)
10:50 - Coral Sol em AL - Cláudio Sampaio (UFAL)
11:30 - Dúvidas sobre apresentações das atividades da gestão APACC 2021
- Gabi (ICMBio) 12:00
- Avaliar como será a 41a RO
- virtual ou presencial - Gabi (ICMBio)
Informes finais
12:20 - Marcação de telemetria de tartarugas marinhas na APACC
- Bruno Stefanis (Biota) 12:30
- Lançamento da Cartilha de apoio aos Comdemas APACC
- Carol e Jéssica
12:40 - Lançamento do Vídeo do Apaió - Gabi (ICMBio)
12:50 - Encerramento

09:16:13 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:
LISTA DE PRESENÇA: https://forms.gle/73fs143rXjnM46z8A

09:17:04 From iPhone To Everyone:
Eduardo Barretto Semarh Al

09:17:22 From 08 Valmir Ramos - Barreiros Titular To Everyone:
Feito

09:17:46 From beatriz.mesquita To Everyone:
bom dia

09:18:00 From 12 Izabel Cristina chagas Prefeitura Passo Titular To Everyone:
feito

09:18:33 From 11 Ivan aguiar Prefeitura São José Titular To Everyone:
Feito ✅

09:22:30 From 27 Severino CPP Nordeste 2 Titular "Bill" To Everyone:
Foi um honra ter estado esse tempo com vc aqui na APACC. Seus serviços a frente da Secretaria foram

simplesmente extraordinário,
09:23:01 From iPhone To Everyone:

Eduardo Barretto Semarh Al
09:26:48 From 01 Roberta Carvalho ICMBIO - Presidente To Everyone:

Ana, agradeço as boas vindas! Bela fala, seu trabalho em prol da APA representa a força feminina e de
cidadã que luta pelos seus direitos, mas sabe as sua responsabilidade com o meio ambiente. Conte sempre com
todos nós!
09:27:39 From 20 beatriz.mesquita Fundaj titular To Everyone:

Ana muito sucesso. O Conapacc tem a sua marca.
09:27:39 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:

Valeu Ana, continuamos na parceria por uma APA preservada e conservada
09:27:39 From 29 João C Nogueira - CCCVB Titular To Everyone:

Parabéns Ana. Obrigado por todo seu trabalho.
09:28:00 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:

Você será sempre bem vinda!
09:29:25 From 08 Valmir Ramos - Barreiros Titular To Everyone:

Gratidão por tudo Ana.
09:29:40 From 19 Manuela Ifal Maragogi Suplente To Everyone:

Ana, parabéns pelos anos de dedicação e esforço dentro do Conapac.
09:31:47 From 17 Vandick S Batista/UFAL-BR Suplente To Everyone:

Parabéns Ana e muita felicidade e saúde!
09:34:38 From Eduardo Almeida ICMBio Costa dos Corais To Suporte Técnico SP24.com.br(Privately):

Bom dia, pode colocar a lilian como cohost?
09:36:35 From 36 Carolina Souza Yandê Suplente To Everyone:

muito bom
09:36:43 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:

Perfeito
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09:38:31 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:
LISTA DE PRESENÇA: https://forms.gle/73fs143rXjnM46z8A

09:38:49 From Lilian Miranda Garcia ICMBio Costa dos Corais To Everyone:

https://www.icmbio.gov.br/apacostadoscorais/images/stories/UsoPublico/Programa_Interpretativo_APACC_Vers
%C3%A3o_Final.pdf
09:39:03 From Lilian Miranda Garcia ICMBio Costa dos Corais To Everyone:

link do programa de interpretação da APACC
09:42:41 From 26 Ana Paula- CONFREM Titular To Everyone:

Roberta espero que a pesca também seja priori nessa sua gestão.
09:43:09 From 17 Vandick S Batista/UFAL-BR Suplente To Everyone:

Parabéns pela função, essencial para a conservação e uso sustentável do ambiente da APACC
09:43:21 From 20 beatriz.mesquita Fundaj titular To Everyone:

Isso Ana Paula, a pesca artesanal precisa de atenção
09:43:32 From 26 Ana Paula- CONFREM Titular To Everyone:

Parabéns por está nessa gestão da APA, sendo a primeira mulher gestora.
09:44:33 From 39 lizetemaioli IRCOS Suplente To Everyone:

Bem vinda Roberta. Sucesso na gestão!
09:45:10 From Juliana Câmara - PR (PR.AL) To Everyone:

Bem vinda, Roberta! O MPF em Alagoas continua à disposição do NGI Costa dos Corais
09:45:20 From 20 solange coutinho Fundaj Suplente To Everyone:

Sucesso, Roberta.
09:45:39 From 11 Ivan aguiar Prefeitura São José Titular To Everyone:

Parabéns Roberta sucesso conte conosco
09:46:25 From 01 Roberta Carvalho ICMBIO - Presidente To Everyone:

Ana, a pesca é sem dúvida uma das prioridades.
09:47:26 From 01 Roberta Carvalho ICMBIO - Presidente To Everyone:

Obrigada a todos! Conte comigo!
09:47:36 From 01 Roberta Carvalho ICMBIO - Presidente To Everyone:

Juntos vamos fazer um belo trabalho!
09:49:10 From Turismo - Luiz Cláudio Gonçalves de Melo - CCC&VB - suplente To Everyone:

Ana, você foi muito importante para a APA Costa de Corais. Sentiremos sua ausência. Parabéns pelo seu
trabalho.
09:52:45 From 26 Ana Paula- CONFREM Titular To Everyone:

A pesca agradece Roberta. Porque de fato precisa de atenção principalmente com algumas mudanças e
noticias que trás muito impactos para este setor.
09:56:09 From Marcelo Ribeiro To Everyone:

Bom dia, Secretaria de Meio Ambiente de Maragogi presente na reunião. Sou Marcelo Ribeiro e estou à
disposição.
10:14:43 From 12 Izabel Cristina chagas Prefeitura Passo Titular To Everyone:

quero muito participar da capacitação
10:20:16 From 29 João C Nogueira - CCCVB Titular To Everyone:

Muito bom. Parabéns a todos envolvidos.
10:24:50 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:

Parabéns Jéssica e Carol
10:27:21 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:

Lula e Leo, vocês tem até 30 minutos pra pauta, certo?!
10:35:53 From Manuela Muzzi ICMBio Gef-Mar To Everyone:

Pessoal, colando aqui novamente a lista de presença
10:35:56 From Manuela Muzzi ICMBio Gef-Mar To Everyone:

LISTA DE PRESENÇA: https://forms.gle/73fs143rXjnM46z8A
10:52:37 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:

temos mais 10 minutos pra essa pauta, peço a todos que sejam bem objetivos na fala pra gente ir pro
encaminhamento
10:52:49 From Eduardo Barretto - Semarh Al To Everyone:

Eduardo Barretto - Semarh Al
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10:54:05 From 29 João C Nogueira - CCCVB Titular To Everyone:
Muito triste, principalmente sabendo que esse problema é recorrente em todos os rios da APA. Rio

Manguaba, divisa dos municípios  Porto de Pedras e Japaratinga, com elevado impacto pelo município de Porto
Calvo. A esperança é o  marco nacional do saneamento básico.
11:02:31 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:

LISTA DE PRESENÇA: https://forms.gle/73fs143rXjnM46z8A
11:02:36 From Juliana Câmara - PR (PR.AL) To Everyone:

Essa pousada a que o Rivaldo se referiu está respondendo ação penal também. A sentença deve ser
proferida a qualquer momento
11:17:06 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:

pessoal, estamos 30 minutos atrasados
11:17:10 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:

por favor, vamos aos encaminhamentos
11:19:30 From Eduardo Almeida ICMBio Costa dos Corais To Everyone:

Para fazer uma moção de apoio a algum documento e precisa ver o documento. Esse documento foi
compartilhado?
11:20:27 From Eduardo Almeida ICMBio Costa dos Corais To Everyone:

Minha sugestão, é esse grupo minutar a moção e encaminhar para o CONAPACC, junto com o
documento original
11:20:52 From Eduardo Almeida ICMBio Costa dos Corais To Everyone:

entendi, mas o CONAPACC não teve acesso ao Ofício
11:20:53 From 13 Fábio Adônis Cunha CMA titular To Everyone:

Parece tb que se faz necessário que haja sintonia nas ações dos órgãos ambientais das três esferas;
como se explica que a OEMA dê uma licença mesmo com determinação contrária da justiça?
11:22:59 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:

o MPF que esta presente é de AL... so fazendo uma correção...
11:24:14 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:

tem que ver com o Marius, Roberta... vale conversar com ele sobre o assunto
11:26:20 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:

voltei!
11:31:48 From 18 Leonardo Messias CEPENE Titular To Everyone:

tem ação civil no MPF de PE desde 2001 e outra em relação à pousada em Alagoas, conforme Dra.
Juliana informou
11:33:25 From 18 Leonardo Messias CEPENE Titular To Everyone:

Fabiana, vamos começar a pensar em um projeto de restauração do rio, por meio do Comitê de bacia do
Litoral Norte
11:35:00 From 01 Roberta Carvalho ICMBIO - Presidente To Everyone:

Sim, acredito que seja importante ter conhecimento de ambos os processos, e que o MPF de AL ter
conhecimento sobre esta ação civil que não tem conhecimento. Mas conte com nosso apoio! O assunto é
relevante!
11:44:41 From 27 Severino CPP Nordeste 2 Titular To Everyone:

Claudio, alguém já fez monitoramento  nos arrecifes artificiais, colocado para fins de pesca?
(Marambaias)
12:02:34 From Juliana Câmara - PR (PR.AL) To Everyone:

Pessoal, infelizmente terei de me ausentar. Em 2016, o MPF/AL propôs uma ação civil pública nº
0801783-15.2016.4.05.8000 pedindo a adoção de algumas medidas de caráter preventivo para tentar evitar a
invasão do coral-sol. Infelizmente, até hoje o processo não foi julgado, apesar de sucessivos pedidos do MPF
nesse sentido. Acredito que os pedidos ali formulados não esgotam as políticas públicas necessárias ao
enfrentamento da matéria, por isso entendo relevante o debate atual, que não poderei acompanhar até o fim.
12:02:46 From Juliana Câmara - PR (PR.AL) To Everyone:

Um grande abraço a todos
12:03:16 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:

Grata pela presença e contribuição Dra Juliana, vou ler seus comentários aqui na reuniao
12:05:14 From 20 beatriz.mesquita Fundaj titular To Everyone:

Nesse caso Clemente uma proposta de encaminhamento poderia ser uma proposição de não aprovação
ou autorização de estruturas artificiais  pela APACC e dando ciência ao IMA e CPRH?
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12:07:55 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:
Obrigado Buia

12:09:36 From 20 beatriz.mesquita Fundaj titular To Everyone:
Vou ter que me ausentar agora mas entro pelo celular em breve

12:09:51 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:
vou ler seu comentário Bea...

12:12:05 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:
Ciente Beatriz Mesquita!

12:12:55 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:
Está sendo feito aqui em Pernambuco

12:13:10 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:
é uma das ações previstas no nosso plano

12:13:40 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:
AS embarcações das operações de mergulho contam com material de divulgação

12:14:44 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:
Muito bomBuia e Dado. Boa proposição

12:15:13 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:
A PCR com apoio do IBB produziu material... podemos compartilhar e trocar figurinhas

12:19:01 From Eduardo Almeida ICMBio Costa dos Corais To Everyone:
CT de biodversida

12:19:06 From Eduardo Almeida ICMBio Costa dos Corais To Everyone:
Câmara Temática

12:19:20 From Eduardo Almeida ICMBio Costa dos Corais To Everyone:
A proposta do GT seria para espécies invasoras

12:19:23 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:
isso dado

12:19:27 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:
foi mal

12:19:33 From Eduardo Almeida ICMBio Costa dos Corais To Everyone:
Buscando sinergias....

12:20:42 From Eduardo Almeida ICMBio Costa dos Corais To Everyone:
Só para lembrar o Regimento:
CT Câmara Temática para membros de do Conselho e limite (7 ou 8 membros)
GT Grupo de trabalho, creio que sem limite de numero e não precisa ser do conselho (notório saber),

salvo engano
12:21:22 From 33 Flávia - APB titular To Everyone:

Nos cursos de habilitação da marinha para os jangadeiros, tem o conteúdo de meio ambiente.
Deveríamos sugerir que o tema de espécies invadoras fosse abordado.
12:21:50 From 14 Karine UFRPE To Everyone:

Pauta excelente, importante e atual. Tem que entrar em todas atividades de educação
12:23:08 From Eduardo Almeida ICMBio Costa dos Corais To Everyone:

GT de Especies Invasoras
12:24:59 From 14 Karine UFRPE To Everyone:

Entro até para fazer o contato com a lista de espécies de PE e a universidade, mas fica em aberto se ficar
muito cheio
12:25:38 From 38 Clemente BIOMA - Titular To Everyone:

estou entrando com o celular
12:25:58 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:

GT Especies Exóticas:
- Eduardo - Semah
- cLEMENTE - bIOMA
- Claudio Sampauio - UFAL
- Bruno - BIOTA
- Leonardo Messias - CEPENE
- Karine - UFRPE
- João Borges - FMA
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Agentes externos
- Pedro - PCR
- Ricardo Miranda

12:26:47 From 01 Roberta Carvalho ICMBIO - Presidente To Everyone:
Gabi, a presidência da associação das operadoras de mergulho de Maragogi esta demostrando interesse

em participar e colaborar.
12:27:00 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:

ótimo Roberta
12:27:42 From 14 Karine UFRPE To Everyone:

Baixei
12:28:22 From 33 Flávia - APB titular To Everyone:

Gabi não assinei a lista de presença
12:28:41 From Manuela Muzzi ICMBio Gef-Mar To Everyone:

LISTA DE PRESENÇA: https://forms.gle/73fs143rXjnM46z8A
12:28:47 From Manuela Muzzi ICMBio Gef-Mar To Everyone:

Segue Flávia
12:29:43 From 33 Flávia - APB titular To Everyone:

Obrigada
12:42:40 From Vanice Selva To Everyone:

Boa tarde
minha suplente acompanhou a reunião pelo Youtube. não consegui  ingressar

12:43:04 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:
Tudo certo, professora Vaanice! Grata pela entrada agora na reta final!

12:43:13 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:
aproveito pra lembrar a todos de ASSINAR A LISTA DE PRESENÇA

12:43:20 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:
LISTA DE PRESENÇA: https://forms.gle/73fs143rXjnM46z8A

12:44:52 From 27 Severino CPP Nordeste 2 Titular To Everyone:
pessoal, tenho de sair agora, bom final de reunião, e fico no aguardo da informação de  como e  onde

sera a próxima reunião.
12:47:44 From ICMBio - Gabriella Calixto scelza To Everyone:

certo, Bill! Grata pela presença!!
12:54:24 From 38 Joao Borges - Fundação Mamíferos Aquáticos - Suplente To Everyone:

Gabi precisarei ausentar-me devido a outra agenda de trabalho. abs e boa tarde a todos.
12:54:39 From 17 Cláudio Sampaio UFAL Titular To Everyone:

Parabéns Biota!
12:55:37 From 13 Fábio Adônis Cunha CMA titular To Everyone:

Parabéns à equipe Biota pela iniciativa e trabalho
12:55:59 From 01 Roberta Carvalho ICMBIO - Presidente To Everyone:

Belo trabalho, Bruno!
12:56:10 From 40 Bruno Stefanis Biota Titular To Everyone:

Obrigado pessoal!
12:56:21 From 29 Luiz Cláudio Melo - CCC&VB - titular To Everyone:

Parabéns Bruno, admiro seu trabalho ! Tenho um carinho especial pelas tartarugas
12:56:23 From 40 Bruno Stefanis Biota Titular To Everyone:

em nome de toda equipe!
12:56:24 From 12 Izabel Cristina chagas Prefeitura Passo Titular To Everyone:

Parabéns Bruno, e Biota
12:56:47 From 13 Fábio Adônis Cunha CMA titular To Everyone:

Pessoal, vou precisar me ausentar agora pra entrar em outra reunião
12:56:54 From 13 Fábio Adônis Cunha CMA titular To Everyone:

Abraço a todos
12:57:25 From 17 Cláudio Sampaio UFAL Titular To Everyone:

Gabi e demais colegas, tenho uma atividade logo mais na UFAL e tenho que sair. Abraços e boa tarde
13:01:47 From 29 Luiz Cláudio Melo - CCC&VB - titular To Everyone:
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Show APAIÓ 👏
13:01:55 From Eduardo Almeida ICMBio Costa dos Corais To Everyone:

vamos ligar as câmaras para a foto?
13:02:07 From 40 Bruno Stefanis Biota Titular To Everyone:

👏👏👏
13:02:34 From 29 Luiz Cláudio Melo - CCC&VB - titular To Everyone:

Gostaria de estar por perto, apoiar.
13:03:00 From 32 Farid Daher APCM Titular To Everyone:

Excelente!
13:04:04 From 17 Vandick S Batista/UFAL-BR Suplente To Everyone:

Caros, muita coisa em pouco tempo, precisamos de trabalhar com mais tempo em cada tópico, mas
valeu. Tenho de sair agora, sigo colaborando no CT Pesca conforme estabelecer mais adiante.
13:05:43 From Karine Magalhães . To Everyone:


13:05:58 From 19 Manuela Ifal Maragogi Suplente To Everyone:

Excelente!!
13:06:12 From ivan aguiar To Everyone:

Obrigado a todos
13:06:14 From 19 Manuela Ifal Maragogi Suplente To Everyone:

Boa tarde a todos!
13:06:15 From ivan aguiar To Everyone:

Parabéns

19


